

Der Januar-Monatszug auf dem Kaeserberg

Lösch- und Rettungszug aus dem Jahr 1976

Foto: PD



Bm 4/4, 72 t, 0,62 MW, Last: 10 Achsen, 150 t, V max. 75 km/h.

Dieser Lösch- und Rettungszug gehört zu der ab 1976 beschafften Serie von elf Einheiten. Die bei Brandfällen in Gleisfeldern, in Tunneln und bei Ereignissen mit Gefahrenstoffen mehrfach bewährten Einsatzfahrzeuge unterstützten öffentliche Interventionsdienste in Bahnanlagen, bei Kollisionen oder Entgleisungen und beim Evakuieren blockierter Reisezüge an schlecht zugänglichen Stellen. Zum Zug gehören ein vierachsiger Tanklöschwagen mit 44 m^3 Wasservorrat, 1 m^3 Schaumextrakt und zwei Mannschaftskabinen sowie je ein zweiachsiger Rettungswagen, eine Ölwehrzisterne und ein Ölwehrmaterialwagen. Ab 2006 ersetzten selbstfahrende Einheiten diese Züge. Am Kaeserberg vorgespannt ist die Bm 4/4 18414 von 1964. Sie schied 2013 aus. PD

17. Stettener Modellbahntage

6. bis 8. Januar 2017

Winterzeit ist Modellbahnzeit

Die jährliche Modellbahnausstellung des Modelleisenbahnclubs Stetten/Donau e.V. verspricht erneut Besonderes und ist bereits zu einer festen Einrichtung am Jahresanfang geworden. Die 17. Auflage findet wieder im Gemeindezentrum Stetten statt (siehe auch auf Seite 60). Wie gewohnt mit einer grossen Vielfalt an Modellbahnen und einem interessanten Rahmenprogramm, sodass alle grossen und kleinen Modellbahnfans wieder voll auf ihre Kosten kommen werden. Nicht weniger als 13 liebevoll ausgestaltete Anlagen und Exponate zeigen die ganze Bandbreite des Modellbahnhobbies. Ein Highlight wird dabei die grosse HO-Anlage «Kempenland» von Ivo Schraepen sein. Patrice Hamm präsentiert eine neue Anlage, und die Eisenbahnfreunde Rödental präsentieren gleich zwei Anlagen: eine mit amerikanischen sowie eine mit afrikanischen Motiven. Aus der Schweiz kommen noch Marcel Ackle und Michael Kohler mit ihren aktuellen Projekten. Rund 20 Aussteller sorgen für eine überaus abwechslungsreiche Veranstaltung! Dabei wird es sehr international zugehen: Aussteller aus Deutschland, Frankreich, Belgien und aus der Schweiz werden zu Gast sein.



Die Rangieranlage Illinois Switching in Spur 0 der Eisenbahnfreunde Rödental aus Oberfranken.

Foto: Thomas Buschle



Eine Kleinstadt im Elsass, erschlossen von einer Schmalspurbahn: das neuste Projekt von Patrice Hamm.

Foto: Patrice Hamm